



Crónica

¡Morena, entiende, el INE se defiende!

Maritza Pérez
maritza.perez@eleconomista.mx

Al grito de: “¡El INE no se toca!” y “Morena, entiende, el INE se defiende”, la oposición en la Cámara de Diputados festejó el revés a la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador luego de rechazar rotundamente su reforma constitucional en materia electoral.

Firmes en su decisión, las bancadas de PAN, PRI, PRD y MC, lograron frenar aquella reforma que, según sus dichos, atenta contra la democracia y busca desaparecer el Instituto Nacional Electoral (INE) por mero “capricho” del presidente.

“No podemos permitirnos que la confianza que se ha dado en las instituciones electorales, hoy por capricho de un solo hombre se vea atacada”, lanzó el coordinador del PRD, Luis Espinosa Cházaro en su intervención, mientras acusaba al presidente de la República de confundir su desencuentro personal con Lorenzo

Córdova, para tratar de desaparecer una institución.

Previamente, el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, y quien fue recibido por Morena y sus aliados al grito de “desafuero”, llamó a las y los diputados a encaminarse para acabar con el presidencialismo “rancio que tanto le ha hecho daño a este país”, pues advirtió que “cuando el poder pierde los estribos, lo épico termina por ser patético”.

Mientras que a nombre del PAN, Jorge Romero Herrera, reclamaba que aunque hay 500 legisladores, San Lázaro siempre acaba votando la iniciativa de una sola persona, además de acusar que la reforma del presidente se escuda en los altos costos del INE, “pero si a costos nos vamos permitanme un par de comparativos (...)

Solo con lo que se asignó para el 2023 para el Tren Maya y para Dos Bocas se podrían pagar ocho años del INE, con todo lo que se ha etiquetado para Dos Bocas se podrían pagar 25 años del INE”, lanzó.

Fue así que, entre gritos y arengas,

transcurrieron cerca de cuatro horas de discusión, hasta que llegó el momento de Morena que, a pesar de saber que la batalla estaba perdida, no dejaron de mostrar su orgullo de “estar con Obrador”.

“No se engañen, lo que anima verdaderamente, lo que hay detrás de todo este ejercicio de demagogia, de mentiras, que han utilizado esta tribuna, no es la expresión genuina de una coalición que quiere la democracia en beneficio del pueblo, lo que quieren es preservar sus intereses, es el único reducto que les queda”, gritó en tribuna el líder de Morena, Ignacio Mier Velasco.

Y es que para el morenista, el rechazo de la oposición a la reforma del presidente “es su verdadero rostro. Protegen el único reducto que les queda de 46,000 millones de pesos y hablan que el INE no se toque, que el INE no se toca porque es la consigna, es el mandato del mandamás, del mandamás, del tatiaxca, del jefe superior de esta coalición, Claudio X. González”.



La bancada del PRI mantuvo su postura de votar en contra de la reforma electoral. FOTO: CUARTOSURIO